
Protokoll 

 

LAG-Sitzung der LEADER-Region Weser-Aller-Landschaft 

 

Datum:  15.05.2025 

Uhrzeit: 18:00 Uhr – 19:20 Uhr 

Ort: Rathaus Verden, Große Straße 40, 27283 Verden (Aller) 

Protokoll: Katja Frings 

 

Anwesend: 

WiSo-Partner*innen:   

Duprée, Barbara  Verden 

Fischer, Thomas  Achim 

Grimm, Lennart  Langwedel 

Hanschmann, Karin  Verden 

Junge, Christa  Oyten 

Kleemiß, Dörte  Achim 

Lindhorst, Heiner  Langwedel  

Lueßen, Margret  Oyten  

Noltemeyer, Andreas  Langwedel  

Olsson, Anja   Achim 

Patzer-Janßen, Sabine Verden 

Rater, Bärbel   Verden (ab TOP 4) 

Sackretz, Bernd  Langwedel 

Schmidt, Maria  Thedinghausen (ab TOP 3) 

Wahlers, Justus  Verden 

 

Beratende Mitglieder: 

Reichmann, Werner  KleVer 

 

 

 



Kommunalvertreter*innen: 

Brandt, Andreas  Bürgermeister Flecken Langwedel 

Brockmann, Lutz  Bürgermeister Stadt Verden 

Link, Roland Samtgemeinde Thedinghausen 

Moos, Daniel   Stadt Achim   

Röse, Sandra   Bürgermeisterin Gemeinde Oyten 

 

Regionalmanagement und Geschäftsstelle: 

Böttcher, Fabian   mensch und region 

Frings, Katja    LEADER-Geschäftsstelle Weser-Aller-Landschaft 

Teppe, Daniel   mensch und region 

 

Weitere: 

Klein, Andreas  Schützenverein Holtum-Marsch e.V 

Meyer, Werner  Schützenverein Holtum-Marsch e.V 

Volk, Heike   Völk’ser Platt e.V. 

 

Abwesend: 

Fornahl, Dirk    Thedinghausen 

Grahl, Hans-Heinrich  Oyten 

Gerwien-Siegel, Kornelia  Langwedel  

Hankel, Merlin   Achim 

Herbst, Hannah  Oyten 

Marquardt, Christian  Achim 

Mensen, Dieter  Thedinghausen 

Müller, Bijanka  Langwedel 

Osmers, Swetlana  ArL Lüneburg, Beratendes Mitglied 

Schröder, Gerd  Thedinghausen 

Schubert, André  Landkreis Verden, Beratendes Mitglied 

Stadelmann, Mario  Oyten 

Wilkens, Thorsten  Achim 

 

 



TOP 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der fristgerechten 
Einladung 

 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Anwesenden durch Frau Röse. 
 Die neuen Mitglieder der LAG, Herr Noltemeyer, Herr Fischer und Herr Wahlers, 

stellen sich vor. Es wird über die Aufnahme in die LAG abgestimmt. Es gibt keine 
Gegenstimmen. 

 Die fristgerechte Einladung wird festgestellt. 
 Die Beschlussfähigkeit der LAG wird festgestellt. 

 

TOP 2 Genehmigung Tagesordnung 8. LAG-Sitzung 

 Vorstellung der Tagesordnung. Es gibt keine Fragen dazu. Die Tagesordnung wird 
einstimmig genehmigt.  
 

TOP 3 Sachstand Finanzen 

 Herr Teppe erläutert den aktuellen Sachstand. Wenn die durch die LAG 
beschlossenen Projekte durch das ArL bewilligt werden, wird der Zielwert, 50% der 
LEADER-Fördergelder für Projekte bis zum 31.12.2025 gebunden zu haben, gut 
erreicht werden. 

 Herr Teppe präsentiert eine Übersicht der Verteilung der bisher beschlossenen 
LEADER-Fördergelder auf die einzelnen Kommunen. Es wird aufgezeigt, wie die 
Verteilung der Fördergelder aussehen würde, wenn alle in dieser Sitzung zum 
Beschluss gestellten Projekte ein positives LAG Votum erhielten.  
 

TOP 4 Sachstand Öffentlichkeitsarbeit, PV-Wettbewerb, beschlossene Projekte 

Sachstand Öffentlichkeitsarbeit 

 Herr Böttcher stellt den Vorschlag vor, eine Plakette drucken zu lassen, die mit 
Projekttitel und Namen der LEADER-Region an geförderten Objekten angebracht 
werden kann.  
 
Es wird über die Beschlussvorlage abgestimmt:  
„Die anwesenden Mitglieder beschließen, dass alle Projekte, die mit LEADER-Mitteln 
der LEADER-Region Weser-Aller-Landschaft gefördert und umgesetzt werden, eine 
zusätzliche LEADER-Plakette (wie zuvor dargestellt) erhalten, die am 
Projektumsetzungsort angebracht wird. Je nach Projekttyp sind individuelle Lösungen 
(z.B. mehrere kleinere Plaketten) möglich. Die Kosten werden aus dem bereits 
beschlossenen Budget für Öffentlichkeitsarbeit aus dem Kontingent „laufende Kosten 
der LAG“ getragen.“ 
 
Ja:  20 Stimmen 
Enthaltung:  0 Stimmen 
Nein:   0 Stimmen 
 
Der Beschluss wird einstimmig angenommen.  
 
 
 
 



Sachstand PV-Wettbewerb 

 Herr Teppe und Herr Link erläutern die Gründe für den Wunsch der Samtgemeinde 
Thedinghausen aus dem Wettbewerb zur Förderung von PV-Anlagen auszusteigen. 
Herr Link betont, dass die Samtgemeinde Thedinghausen den Wettbewerb weiterhin 
befürwortet, aber der Bedarf in der Samtgemeinde momentan nicht vorhanden ist. 

 Herr Brandt informiert sich, ob der Wettbewerb dann ohne die Samtgemeinde 
Thedinghausen weitergeführt wird? Herr Teppe bejaht dies.  
 
Es wird über die Beschlussvorlage abgestimmt:  
„Die anwesenden Mitglieder bestätigen, dass die Samtgemeinde Thedinghausen aus 
dem Wettbewerb „Förderung von PV-Anlagen für Vereine“ aussteigt. Der Wettbewerb 
steht somit Antragstellenden aus der Samtgemeinde Thedinghausen nicht mehr 
offen. Die anwesenden Mitglieder beschließen die Freigabe des auf die 
Samtgemeinde Thedinghausen entfallenden Anteils von 20.000 € des am 04.11.2024 
beschlossenen Budgets für den Wettbewerb.“ 
 
Ja:  16 Stimmen 
Enthaltung:  3 Stimmen 
Nein:   0 Stimmen 
 
Interessenskonflikt: Herr Link 
 
Der Beschluss wird einstimmig angenommen. Die anteiligen Gelder der 
Samtgemeinde Thedinghausen aus dem Budget für den Photovoltaikwettbewerb 
werden wieder freigegeben. 
 

 Herr Teppe erläutert den Vorschlag, die nicht in Anspruch genommenen Mittel aus der 
ersten Runde des PV-Wettbewerbs wieder freizugeben. Frau Junge informiert sich, 
ob diese Entscheidung jetzt getroffen werden müsse, oder ob man nicht die nächste 
Runde abwarten wolle, ob ggf. mehrere Bewerbungen eingereicht würden und ob 
nicht flexibel bei der Antragsbearbeitung gearbeitet werden könne. Herr Brockmann 
fragt nach einer möglichen Terminfolge bei der nächsten Runde im Herbst. Herr 
Teppe zeigt einen groben Zeitplan auf: Bewerbungsfrist bis Ende Oktober, dann 
formeller Beschluss durch die LAG im November. Alternativ könne man auch jetzt 
vorzeitig zum Wettbewerb ausrufen und dann August als Bewerbungsfrist nehmen, 
um den formellen Beschluss in der LAG-Sitzung im September fassen zu können.  

Es wird darüber abgestimmt das Budget für den PV-Wettbewerb noch nicht zu 
kürzen. 

Ja:  17 Stimmen 
Enthaltung:  3 Stimmen 
Nein:   0 Stimmen 
 
Es wird darüber abgestimmt, den ursprünglichen Zeitplan einzuhalten und die zweite 
Runde des PV-Wettbewerbs im Herbst durchzuführen. 
 
Ja:  10 Stimmen 
Enthaltung:  5 Stimmen 
Nein:   6 Stimmen 
 



Herr Teppe erläutert, dass formell ein Beschluss der LAG für die Förderung des 
Projektes aus der ersten Runde des Wettbewerbs erfolgen muss. 

Es wird über die Beschlussvorlage abgestimmt:  
„Die anwesenden Mitglieder beschließen für das Projekt „PV-Anlage auf dem Dach 
des Vereinsheims des Sportvereins Holtebüttel“ einen LEADER-Zuschuss in Höhe 
von 8.090,66 € aus dem bereits beschlossenen Budget für PV-Anlagen.“ 
 
Ja:  20 Stimmen 
Enthaltung:  0 Stimmen 
Nein:   0 Stimmen 
 
Interessenskonflikt: Herr Lindhorst 
 
Der Beschluss wird einstimmig angenommen. Der Sportverein Holtebüttel kann beim 
ArL Lüneburg einen Antrag über die Gewährung auf Fördergelder in der 
beschlossenen Höhe stellen. 

 

Sachstand beschlossene Projekte 

 Frau Frings berichtet von der Eröffnung der Boulebahn in Felde am Vortag. 
 Herr Sackretz berichtet vom Fortschritt des Projektes „Treffpunkt Schützenhaus 

Völkersen“. 
 Herr Moos berichtet vom Sachstand des Projektes des Spielplatzes am Achimer 

Stadtwald. 
 

TOP 5 Projekte: Vorstellung, Aussprache und Beschlussfassung    

Mehr Begegnung schaffen – Erweiterung und Nutzungsänderung des Schießstandes in 
Jerusalem 

 Herr Klein stellt das Projekt als 2. Vorsitzender des Schützenvereins Holtum-Marsch 
e.V. vor. Herr Teppe erläutert die Kostenkalkulation und die Projektbewertung.  

 Herr Brockmann lobt die Zukunftsorientierung des Vereins und fragt, ob die ZILE 
Förderung noch beantragt werden kann, wenn es eine Förderzusage durch LEADER 
gibt. Herr Teppe bejaht dies und betont die enge Zusammenarbeit mit dem ArL bei 
diesem Projekt. 
 
Es wird über die Beschlussvorlage abgestimmt:  
„Die anwesenden Mitglieder beschließen für das Projekt „Mehr Begegnung schaffen - 
Erweiterung und Nutzungsänderung des Schießstandes in Jerusalem“ einen 
LEADER-Zuschuss in Höhe von 140.978,99 €. 
 
Ja:  19 Stimmen 
Enthaltung:  1 Stimmen 
Nein:   0 Stimmen 
 
Interessenskonflikt: Herr Link 
 
Der Beschluss wird angenommen. Der Schützenverein Holtum-Marsch e.V. kann 
beim ArL Lüneburg einen Antrag über die Gewährung auf Fördergelder in der 
beschlossenen Höhe stellen. 



Theaterbühne Völk’ser Platt  

 Frau Volk, 1. Vorsitzende des Völk’ser Platt e.V., stellt das Projekt vor. Herr Teppe 
erläutert die Kostenkalkulation und die Projektbewertung.  

 Frau Hanschmann fragt, ob die Bühne zukünftig auch von anderen Gruppen, z.B. 
Grundschulen, genutzt werden kann. Ja, auch eine Nutzung durch andere Gruppen, 
auch innerhalb des Vereins sei denkbar.  
 
Es wird über die Beschlussvorlage abgestimmt:  
„Die anwesenden Mitglieder beschließen für das Projekt „Theaterbühne Völk‘ser 
Platt“ einen LEADER-Zuschuss in Höhe von 37.690,46 € unter Vorbehalt eines 
positiven Ratsbeschlusses über die Kofinanzierung des Vorhabens durch den Rat 
des Fleckens Langwedel.“ 
 
Ja:  20 Stimmen 
Enthaltung:  0 Stimmen 
Nein:   0 Stimmen 
 
Interessenskonflikt: Herr Noltemeyer 
 
Der Beschluss wird einstimmig angenommen. Der Völk’ser Platt e.V. kann beim ArL 
Lüneburg einen Antrag über die Gewährung auf Fördergelder in der beschlossenen 
Höhe stellen. 
 

TOP 6 Bericht Evaluation LAG und Projektträger*innen (Jahresbefragungen) 

 Herr Böttcher präsentiert die Ergebnisse der Jahresbefragungen der LAG und der 
Projektträger*innen. Bei Bedarf können die ausführlichen Ergebnisse der 
Jahresbefragungen beim Regionalmanagement angefragt werden.  
 

TOP 7 Termine 2025 

 Herr Böttcher weist auf die kommenden Termine der LAG im Jahr 2025 hin. Die 
nächste LAG-Sitzung findet am 01.09.2025 in Thedinghausen statt.  
 

TOP 8 Verschiedenes 

 Herr Böttcher erläutert die Beschlussvorlage zum Mitteltausch durch das ArL. Herr 
Noltemeyer fragt, ob der Mitteltausch übergreifend auf zukünftige Förderperioden sei. 
Herr Böttcher erklärt, es handle sich nur um Jahreskontingente innerhalb der 
aktuellen Förderperiode. 
 
Es wird über die Beschlussvorlage abgestimmt:  
„Die Lokale Aktionsgruppe Weser-Aller-Landschaft nimmt die Kontingentierung des 
LEADER-Budgets für die LEADER-Region Weser-Aller-Landschaft durch das ML für 
die EU-Haushaltsjahre 2023 bis 2027 zur Kenntnis.  
  
Die Lokale Aktionsgruppe Weser-Aller-Landschaft beschließt die Abgabe / Aufnahme 
nicht verwendeter / weiterer LEADER-Mittel ab dem EU-Haushaltsjahr 2023 und der 
Folgejahre an eine / von einer LAG entsprechend der Berechnung / des Vorschlags 
der budgetverwaltenden Stelle (Amt für regionale Landesentwicklung Lüneburg, 
Geschäftsstelle Verden).  



  
Für den Mitteltausch bedarf es keines gesonderten Beschlusses durch die Lokale 
Aktionsgruppe Weser-Aller-Landschaft.“ 
 
Ja:  21 Stimmen 
Enthaltung:  0 Stimmen 
Nein:   0 Stimmen 
 
Der Beschluss wird einstimmig angenommen.  
 

 Herr Teppe weist auf den Mühlentag am Pfingstmontag hin, wo unter anderem die 
zwei Mühlen, welche durch die LEADER-Region gefördert werden, besichtigt werden 
können. 

 Herr Klein fragt nach dem Bearbeitungsstand der Projekte beim ArL. Herr Teppe 
erklärt, dass nach bestem Bemühen gearbeitet wird, aber leider immer noch mit einer 
längeren Bearbeitungszeit gerechnet werden müsse. 

 Herr Brockmann schließt die Sitzung um 19:20 Uhr.  
 
Im Anschluss wird eine Besichtigung einer Lastenrad-Sharing Station in Verden 
angeboten. 

 


